

Un magnífico avance en un frente de varios kilómetros en el sector del Ebro

La República Argentina protesta contra los manejos de Ossorio y Gallardo

Buenos Aires.—La Asociación de Defensa Social Argentina ha enviado una nota al Ministro de Asuntos Extranjeros protestando contra la actividad subversiva desarrollada por el Embajador de la España roja Ossorio y Gallardo. La protesta dice que Ossorio y Gallardo más que un representante de la España roja parece el representante de los sovietes a cuyo servicio estuvo en España y en París.

Hijos de Italianos en el extranjero y Gacetas españolas embarcan en el "Giulio Cesare"

Génova.—El "Giulio Cesare" del Lloyd triestino ha partido para el África del Sur en un ambiente de fiesta al son de los himnos de la Patria.

Disuelto el "Campo Dux", en Roma, los hijos de italianos en el extranjero se trasladan desde Génova a sus residencias lejanas, más allá de los mares, en otros continentes.

Con rumbo a Gibraltar, Dakar, Casablanca y a los puertos de la Unión de los Estados del África del Sur, han partido con los respectivos acompañantes 193 entre vanguardistas y jóvenes italianos.

Con rumbo a Gibraltar han salido de Génova 55 "muchachos de Franco", que desde el 22 de agosto han sido huéspedes del "Campo Dux".

Los acompaña una de las más interesantes figuras de los falangistas españoles, el capitán José Quiroga Frago.

Ayuntamiento de Vitoria Incorporación a filas

Se recuerda a los mozos del reemplazo de 1928, nacidos en el primero y segundo trimestres de 1907, la obligación que tienen de presentarse mañana jueves día 22, a las nueve de la mañana en la Caja de Recluta de Vitoria número 41 (Cuartel de Santa Teresa) para su incorporación a filas; advirtiendo a los interesados que la falta de presentación, sin justificado motivo, será castigada con arreglo al Código de Justicia Militar.

Vitoria, 21 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—El Alcalde, R. Santaolalla.

Una exposición anti-comunista en Río Janeiro

Río Janeiro.—En la primera quincena de noviembre será inaugurada una Exposición anticomunista organizada por el Ministerio de Justicia, con el concurso de todos los demás ministerios.

La Exposición estará abierta un mes y figurará, además de la literatura anticomunista editada en el Brasil, una rica documentación fotográfica que expresará a través de acontecimientos de todo género—los sentimientos anticomunistas del pueblo brasileño.

Anuncia el Gobernador que va a intensificar la política de Abastos

Esta será llevada con el máximo rigor y celo

Ayer por la noche y procedente de Sevilla, regresó a Vitoria el Gobernador civil de la provincia don Eduardo Cadenas Camino, el cual venía en unión de sus familiares.

En la mañana de hoy el señor Cadenas visitó el Ayuntamiento y saludó al alcalde y concejales del Municipio vitoriano, visitando también las instalaciones y dependencias de la Casa Consistorial.

Al recibir a primera hora de la tarde a los periodistas les manifestó que se proponía el publicar mañana, Dios mediante, una nota sobre política de Abastos. A este respecto nos dijo que está en su propósito el intensificar la política de Abastos, llevándola con el máximo rigor y escrupuloso celo, siendo inexorable para todos aquellos comerciantes desaprensivos que se lucraran y abusaran de manera muy poco digna en sus ventas y transacciones.

El Gobierno de la España Nacional manifiesta su deseo de cooperar por los medios a su alcance en la labor pacificadora de Alemania, Inglaterra e Italia

Se aprueba el Estatuto de la Segunda Enseñanza

Burgos.—En la tarde de ayer se reunió el Consejo de ministros de cuya reunión facilitó el ministro del Interior, como secretario del Consejo, la siguiente referencia:

El ministro de Asuntos Exteriores informó sobre problemas de actualidad internacional.

El Gobierno ha examinado la situación de Europa mostrando su satisfacción por la actuación serena del Duce de Italia y del Führer Canciller de Alemania, así como del primer ministro inglés Chamberlain, siendo su deseo cooperar también por los medios a su alcance a la obra pacificadora que aquéllos realizan.

También se examinó con amplitud el problema interior de España.

Tras de un examen minucioso ha sido aprobada la ley estable-

Fecundidad de la mujer italiana

Más de seiscientas mil madres con un mínimo de 7 hijos

Roma.—El censo especial efectuado por el Instituto Central de Estadística en 1931, sobre fecundidad femenina señaló 631.158 madres con un mínimo de siete hijos vivientes y con un total de cerca de cinco millones de hijos. Los datos siguientes llegan hasta el 5 de septiembre de 1938-XV:

- 1) 4.280 núcleos municipales, con, a lo menos, treinta familias numerosas. Los Municipios que no llegan al prescrito número de familias están agregadas al núcleo más vecino; 2) 481.630 familias numerosas; 3) 3.842.166 hijos; 4) 4.805.426 componentes.

Los datos han de juzgarse notablemente inferiores a la realidad, porque la primera constitución de los núcleos tiene necesariamente por base los datos anagráficos suministrados por los Municipios; datos que principalmente se refieren solamente a las familias numerosas con un mínimo de siete hijos vivientes y convivientes. La unión, en cambio, comprende a lo menos siete hijos vivientes, independientemente, así, de la convivencia.

Por lo tanto, es de presumir que el número total de las familias numerosas asociadas y de los relativos componentes no será inferior al número de 630.000, con un total de componentes de cerca de seis millones.

La doble jornada diplomática y guerrera ha sido adversa a los rojos

En el doble frente de combates establecido ahora en Europa y en el mundo, por la guerra española y el conflicto checo, siguen sucediéndose las jornadas con repetidos fracasos del lado de allá. Mientras las naciones que hasta ahora han llevado en sus manos los destinos de Europa, se ponen de acuerdo ante el nuevo conflicto surgido en Praga, los rojos de nuestra casa siguen cosechando fracasos en la guerra española.

Y eso, cuando la grave situación creada en Europa, y que durante algunos días se mantuvo en intranquilizadora tensión, era uno de los más firmes agarraderos de los rojos de Valencia y Barcelona, que incapaces de una victoria rotunda ni siquiera aparente en los frentes de combate, esperaban obtener ganancia de pescadores en el río revuelto de las demás naciones.

Y en los dos frentes se les ha derrotado. El frente europeo sigue sin novedad a no ser la esperanza cada vez más cierta de que los pueblos todos se ponen de acuerdo en afanes de paz. En los frentes españoles, en la jornada diaria de la guerra, Valencia y Barcelona, han cosechado nuevos desastres.

Una jornada sembrada de la muerte de ataques y contraataques rojos a varias de nuestras posiciones, preferentemente del sector de Sarrion en el camino de Valencia. Unos contraataques ais-

Parte oficial de guerra del Cuartel General

Parte oficial de guerra del Cuartel General de Generalísimo correspondiente al día 20 de septiembre de 1938:

En el día de hoy, los intentos del enemigo contra algunas posiciones de los sectores de Peña del Diablo y San Roque han sido deshechos por nuestras tropas.

En los sectores de Peña Blanca y Manzanera de Teruel, como asimismo en algunos de Andalucía, han atacado los rojos, siendo brillantemente rechazados, causando elevadísimas pérdidas y haciéndoseles muchos prisioneros.

En el sector del Ebro, nuestras tropas han asaltado toda la línea de resistencia enemiga en un frente de varios kilómetros, después de vencer tenaz resistencia. Se han hecho varios centenares de prisioneros. Se han recogido numerosísimos cadáveres de los rojos y mucho armamento y material, que por su gran cantidad no ha podido clasificarse todavía, pues sólo en uno de los centros de resistencia enemiga conquistados, se halla cogido 44 fusiles ametralladoras.

Nuestras baterías antiaéreas han derribado hoy un avión rojo.

Salamanca, 20 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

DIPUTACION PROVINCIAL

El presidente en funciones, señor Arana, recibió esta mañana la visita de una Comisión del Ayuntamiento de Laguardia, tratando de asuntos de interés local de aquella villa de la Rioja alavesa.

OXIGENO - ELECTRODOS
Navarro, Santa María, 9.

Se abre un concurso entre impresores para adjudicar la reproducción de libros con destino a surtir bibliotecas públicas y populares

Por los Ministerios

Los pliegos para el anunciado concurso serán remitidos antes del día 10 del próximo octubre a la Jefatura de Bibliotecas del Ministerio de Educación, de Vitoria

Jefatura de Bibliotecas y Archivos

Verificado el expurgo en las bibliotecas españolas de los libros perniciosos y antipatrióticos de la época liquidada que las habían invadido, especialmente las numerosas de Asturias y Cataluña, la Jefatura de dichos Servicios del Ministerio de Educación, prosiguiendo en su labor de sustituir dicha literatura disolvente y pernicioso por otra constructiva y acorde con el alma nacional, abre un concurso público entre impresores para adjudicar el mejor postor la reproducción de una serie de libros ya impresos y otros originales, con destino a surtir las bibliotecas públicas y populares.

Los impresores deberán remitir sus pliegos a la Jefatura de Bibliotecas antes del día 10 del próximo octubre.

Amigos de España

En el día de ayer estuvo en el Ministerio de Educación visitando la Comisaría General de Defensa del Patrimonio Artístico Español y la oficina de Prensa, Mr. Farnes Noone, del "The Catholic Times" de Inglaterra, a quien acompañaba el señor Mahuzies, corresponsal para España de "La Garonne" de Toulouse.

Aunque la figura de Mr. Noone es sobradamente conocida en los círculos autorizados españoles, no importa recordar su constante y ardiente propaganda en Inglaterra a favor de la España Nacional, los peligros a que se expuso en esta labor y las profusas recaudaciones que su infatigable entusiasmo logró en beneficio de los combatientes españoles.

Jefatura de Primera Enseñanza

El Jefe de Primera Enseñanza, señor Toledo, ha recibido la visita del Rector de la Universidad de Zaragoza, con quien estuvo tratando de las cuestiones escolares que afectan a aquel distrito.

Los delegados rojos españoles realizan una labor nefasta y partidista en Ginebra

Que provoca la enérgica protesta del delegado de Hungría

Ginebra.—En la reunión celebrada por el Comité del Desarme han sido hechas algunas declaraciones relacionadas con la cuestión de los bombardeos aéreos planteada por el delegado rojo español, Alvarez del Vayo.

El representante de Inglaterra, subsecretario de Estado, Wallace, manifestó que, en opinión del Gobierno inglés, deben quedar estrictamente reservados a objetivos militares justificados y legítimos y que los ataques contra objetivos militares debían ser previamente anunciados. Se trata—agregó—de cuestiones técnicas, que no pueden ser resueltas por esta comisión.

El delegado chino, Wellington Koo, propuso que la Asamblea aconseje a los miembros de los Estados no miembros de la Sociedad de Naciones, que cesen de facilitar a Japón aviones y petróleo. También propuso que sean enviados observadores neutrales a China.

El delegado de Grecia en la Asamblea, señor Politis, recordó las prescripciones de la Convención de La Haya, en la cual se encuentran las bases jurídicas necesarias para tratar de llegar a una reglamentación de orden práctico.

El delegado de Francia, señor Cassin, pidió que esta cuestión sea nuevamente enviada a la comisión del Desarme.

El delegado de Hungría, señor Tanczos, protestó enérgicamente contra los ataques políticos formulados en sus discursos e intervenciones por los delegados rojos españoles, pues la lógica y la corrección más elementales aconsejan no mezclar la cuestión relativa a la protección de las poblaciones civiles contra los ataques aéreos con cuestiones políticas, estando completamente fuera de lugar, por tanto, las críticas y frases molestas pronunciadas por los representantes de la España roja contra ciertos países y determinados hombres de Estado.

El Uruguay no quiere reanudar las relaciones con el Gobierno rojo

Montevideo.—Los partidos de izquierda, en un memorial que lleva 50.000 firmas, han pedido al Gobierno del Uruguay que sean reanudadas las relaciones diplomáticas con el Gobierno de Barcelona, rotas, como es sabido, durante el Gobierno de Gabriel Terra, a raíz del asesinato por los rojos de las hermanas del vice cónsul del Uruguay en Madrid. El Consejo de Ministros, presidido por el Presidente de la República, general Baldomir, ha contestado que no se han realizado hasta ahora hechos que aconsejen cambiar la actitud del Gobierno del Uruguay hacia el Gobierno de Barcelona.

"Determinadas circunstancias"—agrega el comunicado—confirman más bien que las autoridades persisten poniendo en prác-

Proyecto de refuerzo del acuerdo anti-comunista italo-alemán-japonés

Tokio.—El Príncipe Konoye, Primer Ministro japonés ha vuelto de la visita que ha hecho al príncipe Saionji, el "Genro"—única personalidad del Imperio que tiene derecho a aconsejar al Mikado sobre los grandes problemas de la Nación—y ha anunciado que el Gobierno japonés está estudiando el problema de reforzar el acuerdo anticomunista italo-alemán-japonés. Inmediatamente después ha dicho que su visita al "Genro" no ha tenido importancia particular.

El Mikado recibe en audiencia al encargado de Negocios de la España Nacional

Tokio.—La Agencia Domei anuncia que el Emperador recibió oficialmente en audiencia de despedida al encargado de Negocios de España, Francisco José de Castillo, el cual hará próximamente su vuelta a la Patria.

URQUIOLA OCULISTA

Calle DATO, 8, 1.ª. dcha.

A Z P I A Z U HNOS.

MUEBLES VITORIA

Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería

SAN PRUDENCIO, 23 y 25.

Hungría se ha puesto también al lado de Alemania en la solución del problema nacionalitario

El presidente del Consejo húngaro visita al Canciller Hitler

El retraso de Praga ha ocasionado las actuales reivindicaciones de Budapest y Varsovia

Budapest.—El presidente del Consejo húngaro, señor Imredy, y el ministro de Negocios Extranjeros del mismo país, señor de Kanya, acompañados del mariscal Keresztes-Fischer y del señor Tibor Petaky, han llegado a las seis de la tarde al aeródromo de Budapest, siendo esperados por numerosos miembros del Gobierno y el ministro de Alemania Von Erdmannsdorff.

Los señores Imredy y de Kanya, procedían de Freising, donde marcharon en avión, con objeto de conversar con el Führer.

El señor Hitler recibió al jefe del Gobierno húngaro y al ministro de Relaciones, con quienes confirió acerca del problema checoslovaco y del punto de vista no sólo sude alemán sino del referente a la minoría húngara. El Führer Cancellor invitó a almorzar a ambas personalidades, y terminado el almuerzo entendieron el regreso a Budapest.

Los periódicos húngaros comentan en términos favorables esta visita y señalan la acogida favorable que Hitler ha hecho a los hombres de Estado húngaros.

En los medios políticos británicos ha producido cierta perplejidad la visita del presidente del Consejo y del ministro de Relaciones Exteriores de Hungría al Führer Cancellor en Berchtesgaden para tratar del problema nacionalitario, así como la entrevista que han celebrado ayer tarde el Regente de Hungría, Almi-

Comentarios locales

Religión y patriotismo

La España Nacional va supliendo, gentil y entusiastamente, cuanto el Estado necesita para contrarrestar los atroces destrozos cometidos con ocasión de la guerra.

Robado el oro de la Patria, los particulares, en noble plebiscito y con soberbio desprendimiento, acudieron a salvar esta grave deficiencia. Se pidió charra y fué aportada en cantidades fabulosas. Requeridos auxilios de ropas, pertrechos bélicos y ayudas para los heroicos soldados, en formas las más diversas, todas necesarias o indispensables, el esfuerzo fué colosal, y las provincias vascongadas quedaron en lugar preeminente en sus aportaciones, de las que no hay que olvidar las enviadas a las poblaciones que se van liberando.

Dejadas las funciones del Culto sin nada en tantos templos, además de la destrucción de éstos y de sus servidores, se hizo llamamiento para volver a la normalidad, y de cómo ha respondido el católico pueblo de la retaguardia vamos a dar una muestra.

El "Boletín Oficial del Obispado de Vitoria", —por costumbre generalizada llamado *Boletín Eclesiástico*—, publica en sus números de esta temporada listas con este epígrafe: "Auxilio a las Iglesias devastadas. (Entregado por la Acción Católica de Guipúzcoa)". Y en el último, entre otros lotes, ya cerca de los seiscientos, se ve, con el mayor consuelo, esto:

61.—Obra Apostólica de las RR. MM. Reparadoras.—13 capas, 6 dalmáticas, 52 casullas, 4 capas para viático, 1 paño de bombros, 6 cíngulos, 60 amitos, 87 corporales, 65 purificadores, 13 manteles, 4 cortinillas para

Sagrario, 7 cubrecoques, 6 roquetes, 10 albas, 2 cuellos, 1 cáliz y 2 candelabros de pared".

Total 339 piezas surtidas en un sólo lote. Fijese el lector en su heterogeneidad, en lo utilísimo que ha de ser tan espléndido obsequio y en su valor material, que va reflejado en la misma enumeración.

Así va restableciéndose el Culto Católico en los pueblos a medida que son liberados, y así se ayuda por la retaguardia a los que la dirigen: Religión, Patriotismo, Caridad...

¡Qué hermoso y qué consolador es todo esto!

Un pobre diablo.

Asilo Provincial de Santa María de las Nieves

CONCURSO

La Junta de Gobierno de Beneficencia de la Excm. Diputación ha acordado anunciar CONCURSO PARA LA PROVISIÓN DE LA LECHE que en este Centro Benéfico se consume, con arreglo a las condiciones y otros detalles que en la Administración de dicho Establecimiento estarán de manifiesto, a disposición de las personas que deseen concurrir al mismo. El plazo de admisión de proposiciones termina el día 30 del actual.

Vitoria, 16 de septiembre de 1938.—El Director de la Beneficencia Provincial, Juan Galindez

Leed y propagad PENSAMIENTO ALAVES

El señor Cadenas Camino ha visitado esta tarde la Basílica de Estíbalz

Esta tarde ha visitado el Santuario de la Señora de Alava, Santa María de Estíbalz, nuestro Gobernador civil señor Cadenas Camino, acompañado de su señora.

Ha sido recibido por los Padres Benedictinos del Santuario. Después de orar ante la histórica imagen, ha recorrido aquellos lugares que le han causado una impresión gratísima.

Se sublevan los campesinos de Ucrania contra Stalin

Varsovia.—Noticias procedentes de Moscú, confirman que en Ucrania ha habido una sublevación contra el régimen staliniano, provocada por los campesinos de aquella región. Han sido enviadas para sofocarlas fuerzas de la G. P. U., que solamente después de un sangriento combate lograron sofocarla.

El Gobierno de Negrín

París.—Noticias fidedignas de Barcelona aseguran que, desde hace tres días, el Gobierno de Negrín tiene redactados y firmados los decretos de movilización de cinco nuevas quintas.

Se cree que la razón de que no se promulguen estos nuevos decretos es el temor que abriga el gobierno a las manifestaciones de hostilidad popular.

Como se recordará, cuando fueron llevados al frente los movilizados de las quintas de 1925 y 24 se registraron, en distintas localidades importantes disturbios, que tuvieron alterada, durante algunos días, la retaguardia roja. Recordando esto, el gobierno teme llevar a efecto la movilización de las nuevas quintas, en las que están comprendidos individuos que, por su edad, se consideraban al margen de todo compromiso de carácter militar, los que, sin duda, se resistirán enérgicamente a empuñar las armas en defensa del gobierno rojo.

Canarios llanta

Legítimos alemanes. Pura raza, colores blancos y corrientes, canto suave. Horas venta: diez mañana hasta siete tarde. Calle La Paz, 11, Restaurant "La Marina" (antigua casa "La Sonsierra"). Mañana último día y definitivo.

GRAN FRONTON HOTEL

Restaurant.—Vitoria. Teléfonos: Central, 1400; Anexo, 1426.

¡COSECHEROS!

Sulfurar mostos y vinos con "Discos Perforados especiales sin goteo" es asegurar vinos secos sanísimos, 300 por 100 economía. Dan al quemarse por cada gramo DOS anhidro sulfuroso y el metavilsulfuro SOLO MEDIO. Sulfurar 80 hectolitros, 3,75 Kg. estación, Mimmo, 12 Kgs. Azufres Lorente, Cosuenda (Zaragoza).

La agricultura, fuente de riqueza nacional

En la nueva España que amenaza con maravillosas rutas de Imperio se está observando un hondo cambio en la ideología popular que está ya ofreciendo muy marcadas manifestaciones de que la juventud es la que está llamada a la feunda obra de renovación y reconstitución de la Patria. Ya muchos jóvenes abandonan esa tendencia puramente académica y literaria, orientándose hacia un terreno y un campo verdaderamente práctico, de un plan posible positivismo, entregándose de lleno a las honrosas tareas de los trabajos agrícolas, base y fundamento de la riqueza privada y pública. Así lo entendió Alemania e Italia para dar a la reconstitución de sus pueblos, después de la postguerra, orientación de un modo maravilloso y práctico las vitales energías nacionales hacia el campo. Los pueblos jóvenes dan a la agricultura el máximo de importancia, y donde la juventud se adiestra en la disciplina del trabajo honroso. No hay más que estudiar un poco la marcha económica de las repúblicas hispano-americanas y se verá que los grandes capitales privados son fruto de las labores agrícolas, del trabajo constante y tesonero de los campos.

Es un síntoma eminentemente halagador de renovación y que marca el esforzado carácter de la juventud que, así como hoy sigue los caminos de los campos de batalla, se levanta también con una nueva bandera de redención, de trabajo que, al mismo tiempo que quieren labrar su venturoso porvenir por la laboriosidad, la honradez y el sacrificio, levanta la grandeza de la Patria.

Debe nuestra bella y hermosa juventud persuadirse que, para hacerse hombres, para hacerse grandes, para adquirir un porvenir de bienestar social y económico, no se necesitan títulos académicos, carreras literarias, adornar el pecho con cintas, medallas, diplomas, títulos, etcétera, etc. La juventud que no anda más que al logro de estas cosas por lo general, pierde miserablemente el tiempo, mientras tante la juventud trabajadora, aunque sin carrera literaria, que se dedica a labrar los campos, a explotar minas, a levantar fábricas, a implantar industrias, se enriquecen, fruto de su trabajo. No quiero decir con esto que aquí en España no haya hombres de carácter tesonero y perseverante, esfuerzo comercial, industrial y agrícola, que han levantado el gran monumento de las florecientes industrias, en los distintos ramos que hoy alcanzan de la nación. Sí, son muchos estos hombres, pero no son los que deberían ser.

La juventud española, aleccionada por esta guerra que está asolando los campos nacionales convencida de que estaba totalmente reconcentrada en el improbo tutelaje de la empleomanía; avencindada perpetuamente a la miseria, y sin más perspectiva que un sistema de vida angustioso; quiere deslindar su porvenir; quiere utilizar sus energías juveniles labrando las tierras fecundas del propio país; quiere la independencia económica; quiere la libertad de acción mediante el eficaz apoyo del Estado y el trabajo para alejar todos los desastres de la miseria y de la angustia familiar, como hombres y como padres de familia; quiere un futuro para su hogar y para contribuir de una manera inmediata al resurgimiento de España.

La Patria invoca, por medio de su juventud, hoy con mayor justicia, ante los fracasos dolorosos, su reivindicación, mediante el esfuerzo

único del trabajo de sus hijos, los únicos llamados a hacer y sentir el engrandecimiento y la prosperidad de la Patria. Esto quiere y ansía la juventud española. Todas las esferas sociales y políticas deben apoyar esta resurgimiento de nuestra juventud, todas estas ansias de trabajo, todos estos caminos de Imperio.

Hoy hay que reconocer que la juventud española está a la altura de la época y es consciente de la sublime misión que le corresponde en los momentos actuales porque está pasando España. En adelante nada de ese ambiente oficinesco que los convierte en parásitos del presupuesto, en espera de esas casualidades que los encasilla en una posición burocrática, que, como todos sabemos, mata todas las iniciativas y aniquila todos los estímulos.

La juventud española tiene ansia de trabajar en los campos, donde está su porvenir. La riqueza de un país está en la agricultura. Ved a Italia y Alemania. A vosotros toca levantar a los aires esta nueva bandera de resurrección de la nacionalidad española por el trabajo.

P. Delgado Capeáns, O. de M.

TORNEROS MECANICOS
Se necesitan
Informes en esta Administración

Delegación Provincial de Trabajo de Alava

AVISO

Aviso a los Jefes o dueños de establecimientos industriales y mercantiles de todas clases.

Siendo frecuente la circunstancia de que el Empresario trabaja en la producción con familiares suyos, considerándose exentos de cumplir con ellos obligaciones fundamentales, se recuerda a los interesados la R. O. de 21 de Octubre de 1926 que sienta la tesis de que las relaciones establecidas entre el patrono y sus hijos, que trabajan para él, son las mismas que entre patronos y obreros.

En el Boletín Oficial de la Provincia de fecha 13 de los corrientes, se insertan con relación a estos casos, varias instrucciones, en orden a la Inspección de Trabajo, que interesa conocer a los Jefes y Empresarios industriales o mercantiles para no incurrir en las sanciones que preceptúa el artículo 54 del Reglamento de 23 de Junio 1932.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional -Sindicalista.

Vitoria, 14 de Septiembre de 1938. III Año Triunfal. — El Delegado de Trabajo, Manuel María de Zulueta.

Dr. MARISCAL
Especialista
Oídos - Nariz - Garganta
Dato, 24 - 2.º dcha.

El "Gobierno" catalán ha aumentado considerablemente la fuerza pública

Bélgica se ha decidido por una política de paz en Europa

Tokio.—Según telegrafía la Agencia Domei, durante las operaciones que las tropas niponas han llevado a cabo en la región de Quat Ohe Hu, los chinos han abandonado en el campo más de mil novecientos muertos, capturando además gran cantidad de material de guerra, ametralladoras, fusiles, morteros, cajas de municiones, todo este material de procedencia soviética. Según otro comunicado de la misma agencia el Gobierno del mariscal Chan Tal Chek, ha ofrecido al Gobierno británico ciertas concesiones territoriales en la región lindante con la Birmania, a cambio de una ayuda en metálico y en material de guerra. Esta noticia no ha sido confirmada.

Bruselas.—El ministro de Relaciones Exteriores y presidente del Consejo belga, M. Spaak, ha hecho unas declaraciones durante una reunión de las organizaciones obreras nacionales.

Manifestó que el gobierno estaba más que nunca dispuesto a seguir una política de paz. En ese mismo sentido ha sido aprobada una moción por los asistentes a la reunión. Se quiere que Bélgica siga como hasta ahora observando una política de estricta neutralidad.

Barcelona.—En la ciudad ha sido aumentada considerablemente

Briznas

Los que tenemos la buena costumbre de dar un diario vistazo al campo cuando el tiempo lo tolera y las ocupaciones no nos lo vedan, hemos notado, con placer, la transformación operada en él como consecuencia de las lluvias pasadas y de las temperaturas suaves—ya las últimas del estío—que les sucedieron.

Hasta el Prado, hecho una para lástima durante la sequía, pues sólo se veía en él hierba quemada y papeles en gran cantidad, mostróse bello y remozado, con hierba abundante que retrotraía a la imaginación a las épocas primaverales.

Y no hay que decir cómo quedaron el campo de Olarizu y los demás que tienen el suave y agradable piso de hierba.

¡Si se les cuidara debida y concienzudamente...!

Zadorra

Colitis crónica. Hemorroides y Bronquitis crónicas, Abscesos pulmonares, etc. - Varices. - Enfermedades del aparato respiratorio (Asma, Tuberculosis)

HIPERTROFIA DE LA PROSTATA PROSTATITIS

Curación radical sin dolor ni operación. Tenapéutica endobronquial. - Electrotérapia. - Fisioterapia.

Rayos X.

ANGEL DE GARAZABAL MEDICO

Florida, 17, Vitoria. - Teléfono, 1617.

La situación financiera francesa no permite moratorias en los pagos al Estado

París.—El ministro de Hacienda M. Marchandau ha pronunciado un importante discurso en el que ha hecho un estudio de la situación financiera francesa que parece ser bastante comprometida. Ha hecho un llamamiento al patriotismo de los franceses para que acudan en auxilio del Estado el cual sin esto no ha de poder hacer frente a los enormes gastos ocasionados por las necesidades de la defensa nacional. Ha comunicado también el ministro francés que el Gobierno no concedería ninguna moratoria en los pagos al Estado.

París.—En los círculos franceses próximos al Quai d'Orsay, se afirmaba ayer tarde que el ministro británico ha de permanecer algunos días en Godesberg como huésped del Führer Cancellor. Se afirmaba también que durante las entrevistas que a ambos hombres de Estado tendrán ocasión de celebrar, se dejará completamente ultimado el problema centro europeo y se abordarán otras cuestiones pendientes entre las potencias continentales.

París.—El presidente del Senado egipcio Mahoud Kabil Bey que fué comisario de Egipto en la Exposición Internacional de 1937, ha llegado a esta capital, donde ha de permanecer algunas semanas.

Recordamos a nuestros colaboradores espontáneos, que este periódico, no admite para su publicación trabajo alguno que no venga avalado con el sello o firma de entidad o persona particular que nos lo dirige.

"Librería Cervantes"

Dato, 30 — Teléfono 1372

Libros de actualidad:

- Poema de la "Bestia y el Angel", de Pemán.
- "Palabras del Caudillo".
- "El Caudillo y los Combatientes".
- "Franco" (Arrarás).
- "Discursos de José Antonio".
- "Isabel de España".
- "Donoso Cortés".
- "Fundamento de la Nueva España".
- "Trabajo y luchas de clases".
- Novelas Biblioteca Roefo.
- Material escolar. Objetos de escritorio.

Pañería Bazar Casa Ibarra Sastrería

Cazadoras de cuero desde 65 pesetas. — Especialidad en toda clase de uniformes :: :: ::

Exposiciones: Plaza del General Loma, número 1

Despachos: Plaza de la Virgen Blanca, 6 Plaza de España, 28

TELEFONO 1330

MADERAS Rafael Retana

VITORIA Teléfono 1934

